

Boletín Número 10  
Toluca, México, a 12 de diciembre de 2013.

## **PRESENTAN LIBRO DEL IEEM EN BIBLIOTECA DEL PODER LEGISLATIVO**

- En la Biblioteca del Poder Legislativo “Dr. José María Luis Mora”, se presentó el libro “La formación y características de la élite priista contemporánea: el caso del Estado de México (1996-2012)”, de la autoría del Consejero Electoral del IEEM, Juan Carlos Villarreal Martínez.

A partir de una importante base de datos para analizar cómo se han conformado las estructuras de poder en el Estado de México, desde una visión académica, el Consejero Electoral del Instituto Electoral del Estado de México, Juan Carlos Villarreal Martínez, en su libro “La formación y características de la élite priista contemporánea: el caso del Estado de México (1996-2012)”, realiza una investigación descriptiva con una metodología que indaga a profundidad sobre los esquemas y grupos de poder de la vida política de la entidad.

Estos fueron algunos de los comentarios realizados a la obra que se presentó en la Biblioteca del Poder Legislativo “Dr. José María Luis Mora”, durante la cual el Diputado Local, Enrique Mendoza Velázquez, explicó que es un estudio que trasciende la anécdota y es una investigación con una sólida metodología que le permite hacer una descripción que aporta elementos para entender la construcción del sistema político mexiquense y su impacto en el plano nacional, pues las élites que analiza se enlazan en estos dos ámbitos, por ello, dijo, es una obra que explica y permite entender desde la teoría el ejercicio del poder en la entidad.

Por su parte, el Secretario Técnico del Gabinete del Gobierno del Estado de México, Isidro Muñoz Rivera, externó que el tema es de interés y es una aportación para el análisis del ejercicio del poder desde la perspectiva de lo local, pues propicia la reflexión sobre las instituciones públicas, los grupos, los procesos políticos y sobre diferentes acciones colectivas que logran implicaciones determinantes para la sociedad y, al utilizar el concepto de la élite en ciencias sociales, debido a que sus implicaciones son muy específicas, como es preservar el estatus político o acelerar el cambio, registra connotaciones que dotan de atributos a quienes ejercen el poder, de ahí que la élite política está más fundada en sus méritos políticos.

A su vez, el Diputado Local, Sergio Mancilla Zayas, consideró que el libro es un estudio con datos y aportaciones sobre los orígenes de los grupos políticos priistas, sus vínculos, las coyunturas y el contexto

histórico en el que se presentó la llegada al poder de los mismos, por lo que ayuda a dilucidar como fue su ascenso, lo que hace el autor a partir de los principales autores y exponentes de la teoría de las élites, mostrando cómo la cúpula priista mexiquense ha adoptado un estilo que le ha permitido posicionarse en el escenario nacional y analizando la importancia que reviste el liderazgo del Ejecutivo estatal como eje central que da cohesión a la clase política, con liderazgos locales tanto del Valle de México como del Valle de Toluca.

Por su parte, con una visión crítica y objetiva, el investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México, Álvaro Arreola Ayala, afirmó que el Estado de México es un lugar de interés que representa un gran campo de estudio, tanto por su cercanía con el centro del poder, como por su desarrollo, y en el texto se analiza a una élite que tiene atributos que la destacan como la mejor clase política nacional, que presenta datos con originalidad como es el caso de los sociogramas, además de una vinculación sobre los gabinetes y su integración, presentando una historia política que no ha culminado, de ahí que le queda como pendiente a este texto poder incorporar datos sobre el proceso de reclutamiento, a efecto de ampliarlo y enriquecerlo en una segunda versión.

A su vez, Juan Carlos Villarreal Martínez señaló que estamos inmersos en una serie de cambios que, por la forma vertiginosa en que se han presentado, requieren de explicaciones más profundas y explicó la forma en que desarrolló su investigación que, al ser la base de un trabajo de Tesis de Doctorado por la Universidad de la Habana, Cuba, exige una importante reducción en su extensión, de ahí que haya utilizado el método descriptivo como herramienta de la ciencia política, a efecto de no realizar juicios de valor sobre el objeto de estudio, pues una de las riquezas de su trabajo se encuentra en ofrecer un método que puede ser replicado para estudiar y demostrar empíricamente el desarrollo de una elite, incluso para comprender la dinámica de la política actual, de la entidad y del país.

Cabe indicar que el libro forma parte de la producción editorial del Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM y corresponde a la Serie Breviarios de Cultura Política, en cuya presentación, el Contralor del Poder Legislativo del Estado de México, Victorino Barrios Dávalos, fungió como moderador, explicando la forma en que se desarrollaría esta actividad y dando lectura a la trayectoria de los comentaristas de este texto.

**Atentamente**

***“Tú haces la mejor elección”***  
**Unidad de Comunicación Social**